

Vortrag an den Ministerrat

EXPO 2025 Osaka-Kansai; Bestellung der Regierungskommissärin

Von 13. April bis 13. Oktober 2025 wird in Osaka/Kansai, Japan, die Weltausstellung mit dem Generalthema "Designing Future Society for Our Lives" stattfinden. Es handelt sich dabei um eine so genannte "große" (registered) EXPO mit einer Laufzeit von sechs Monaten. Der Ministerrat hat in seiner 7. Sitzung vom 24.11.2021 die österreichische Teilnahme mit einem Kostenrahmen von € 19,27 Mio. genehmigt. Aus diesem Budget, das zu 75% vom Bundesministerium für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort und zu 25% von der Wirtschaftskammer Österreich aufgebracht wird, werden sämtliche Kosten der österreichischen Beteiligung wie Pavillonbau, Ausstellung, Betrieb, Rahmenprogramm und Personalkosten abgedeckt.

Die operative Abwicklung der österreichischen Beteiligung an der EXPO 2025 Osaka-Kansai ist in Form einer öffentlich-öffentlichen Kooperation gem. § 10 Abs 3 BVerGG 2018 zwischen dem Bundesministerium für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort und der Wirtschaftskammer Österreich geplant.

Gemäß den Regelungen des Internationalen Ausstellungsbüros (Bureau International des Expositions) ist für jede Teilnahme an Weltausstellungen ein Regierungskommissär bzw. eine Regierungskommissärin zu ernennen. Diese/dieser ist im Außenverhältnis, insbesondere gegenüber der Leitung der Weltausstellung, ermächtigt und verpflichtet, alle notwendigen Maßnahmen für eine würdige Vertretung Österreichs zu treffen.

Für diese ehrenamtliche Funktion wird BM aD Dr. Ursula Plassnik vorgeschlagen. Die Genannte hat sich als Bundesministerin für auswärtige bzw. europäische und internationale Angelegenheiten (2004-2008), als Botschafterin in Bern und Paris sowie in zahlreichen weiteren Funktionen im In- und Ausland bewährt und wird die repräsentativen Agenden als österreichische Regierungskommissärin bestens wahrnehmen können.

Im Einvernehmen mit dem Herrn Bundeskanzler und dem Bundesminister für europäische und internationale Angelegenheiten stelle ich daher den

Antrag,

die Bundesregierung möge den vorliegenden Antrag genehmigend zur Kenntnis nehmen und mich ermächtigen, BM aD Dr. Ursula Plassnik zur österreichischen Regierungskommissarin für die Weltausstellung EXPO 2025 in Osaka zu bestellen.

15. Juni 2022

Univ.-Prof. Dr. Martin Kocher
Bundesminister